
  
 

 

Bonjour, 
 

En complément à ma newsletter n° 120 du 12 novembre 2013, je vous communique : 
 

• Les articles de Var Matin retraçant et ou traitant : 
o De la réunion du Comité de Sauvegarde des Issambres (29/10/13) avec un article 

« collector » d’une réunion de cette même association en août 2000 ; 
o Du départ de Roland BERTORA, Dir. Général des Services de St Raphaël  (30/10/13) ; 
o Des remises de prix du concours 2013 des villes et villages fleuris à Montauroux et à 

La Valette (31/10/13 et 04/11/13) ; 
o Du permis de construire du Cercle aux Issambres (05/11/13) avec en prime une 

délibération du Conseil Municipal du 30 mai 1990 sur le sujet ; 
 

• Quelques photos de la cérémonie commémorant le 95ème anniversaire de l’Armistice du 11 
novembre 1918. 
 
 

Bonne lecture ...   
Bien à vous  ...  @ bientôt  
 

Jean-Pierre SERRA  
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Lors de la réunion du CSAI, des débats sur le permis du Cercle (Calanque Bonne Eau) 
et sur le dossier « Petit Port Ferréol » dit  « Rio Port Tonic »  

pour lequel une procédure judiciaire est engagée ... 
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« O tempora ... O mores » (Autres temps, autres mœurs) ... 
Voici un article daté du 22 août 2000, retraçant la réunion que j’avais animée,  

en ma qualité de Maire et qui portait notamment sur la protection contre l’incendie ... 
Petit détail de « l’Histoire », mon successeur, alors dans l’opposition,  

avait assisté à cette réunion et il était venu me féliciter à l’issue de cette présentation,  
en me tutoyant et en me tressant des louanges, alors que nous ne nous parlions pas et qu’il ne 
s’adressait à moi le plus souvent que de façon polémique en séance au Conseil Municipal ... 

 

J’aurais du me méfier (et surtout suivre la morale d’une des fables de La Fontaine),  
car quelques jours plus tard, je découvrais par hasard sur internet, qu’il se présentait contre 

moi avec ses deux « acolytes » : Ollivier et Bouvard !!! 



 
 
 
 
 

© – DR – 
Groupe Nice-Matin 

 

La publication de cet article dans ma Newsletter tout simplement pour rappeler que  
Roland BERTORA a été l’emblématique Secrétaire Général de notre Commune  
(c’est ainsi que l’on appelait le Directeur Général des Services à l’époque). 

 

Recruté par André CABASSE après un choix partagé par sa « garde rapprochée »,  
il a ainsi pu réintégrer la fonction publique territoriale dans son grade, car à cette époque  

la population de Ramatuelle où il était le Secrétaire Général et qui était dirigée,  
par Albert RAPHAËL lui aussi un « Grand Maire », ne le permettait pas ... 

 

Il a été un acteur déterminant pour le développement de Roquebrune-sur-Argens, 
notamment au niveau économique, puisqu’il a été celui avec qui,  

nous avons « façonné » le « Roquebrune de demain »,  
en référence à une étude que nous avions conduites à la fin des années 80 ... 

 

Il a été l’un des « pères » fondateurs du projet « Sophia Estérel » en mai 1989 ...  
Il a été le principal « metteur en scène » et  l’un des acteurs majeurs de cet ambitieux 

projet qui aurait modifié l’avenir économique et urbanistique de l’Est du Var. 
 

C’est d’ailleurs pour prendre la Direction Générale du Syndicat Intercommunal à Vocation 
Unique (SIVU) réunissant les communes de Puget, Le Muy, La Motte et Roquebrune  

qu’il a quitté son poste de Secrétaire Général de Roquebrune ... 
Il n’a pu ensuite, poursuivre ce projet dans le cadre du Syndicat Mixte d’Etudes et de 
Développement de l’Est du Var (SMEDEV) dont j’ai assuré la Présidence durant de 
nombreuses années à la suite d’Hubert FALCO, qui m’avait chargé de ce dossier ... 

 

Roland BERTORA a aussi été à l’origine de la création du Centre National de Ski Nautique  
et l’un des artisans de sa réalisation ... 

 

Nous avons donc accompli un parcours commun, durant quelques années, au cours 
desquelles j’occupais le poste d’adjoint aux finances et de l’administration générale, lorsque 

l’on m’avait attribué les surnoms de « Prince Noir » ou encore de « Saint-Just »  ... 
 

Il a consacré sa vie à la fonction publique territoriale depuis le Conseil Général du Var  
où il débutât dans les années 70 et où son père avait été Secrétaire Général, en passant par 

les communes de Cogolin, Ramatuelle et bien sûr Roquebrune ...  
Je tenais à le rappeler eu égard à ce qu’il a apporté aussi à notre Commune ...  

même si nous n’avons pas toujours été d’accord ... sur tout !!! 
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La polémique autour de la Calanque « Bonne Eau » dite du Belvédère, du nom du 
restaurant de l’époque devenu «Le Cercle » ne date pas d’hier, comme l’atteste 

l’extrait du registre du Conseil Municipal de Roquebrune de mai 1990 ...  
 

A lire dans la page suivante pour disposer d’un éclairage supplémentaire sur cette 
affaire, qui n’a pas fini de faire couler de l’encre ... 
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Extrait du registre du Conseil Municipal de Roquebrune du 30 mai 1990 ... 
 

Il était déjà question de la vocation publique d’une partie du foncier  
entre le domaine public de la calanque « Bonne Eau » dite du « Belvédère »  

et la route nationale (à l’époque) 98 ... 
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NDLR :  

les photos  
ont été 

volontairement 
« flouttées » 
 sur le visage  
des enfants 

 

 
 

 

 
 
 

 
 
 

Le Muy  
 

11 novembre 2013  
 

95ème anniversaire de 
l’Armistice du 11 Novembre 

1918 ... 
 

Des moments d’intense 
émotion .... 


